
 

С
т
р
ан
и
ц
а1

 

ПРИХОДСКОЙ ЛИСТОК 
КАФЕДРАЛЬНОГО СОБОРА СВЯТОЙ МАРИИ 

ЕВАНГЕЛИЧЕСКО-ЛЮТЕРАНСКОЙ ЦЕРКВИ 

ИНГРИИ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 АВГУСТ 2014 
         - Календарь Богослужений 

         - Расписание концертов 

         - Праздники и святые месяца 

         - Школа веры 

         - Молитва и жизнь 

         - Чтения Библии на каждый день 
                                   

                                       www.stmaria.elci.ru 

                              vk.com/stmariaspb 



 

С
т
р
ан
и
ц
а2

 

Календарь Богослужений 
 

3 августа воскресенье 7-е Вс. после Троицы 

Тема: Божье провидение 

Богослужебные чтения: Амос. 7:10-15; Рим. 6:19-23; Мк 8:1-9 

10:30 Богослужение на финском языке 

14:00 Богослужение на русском языке 

 

6 августа среда . Праздник Преображения Господня. 

19:00 Богослужение на русском языке 

 

10 августа воскресенье 8-е Вс после Троицы 

Тема: Истина и ложь 

Богослужебные чтения: Иер 23:16-20; Иак. 1:22-27; Мф 7:15-21    

10:30 Богослужение на финском языке 

14:00 Богослужение на русском языке  

 

13 августа среда 

19:00 Богослужение на русском языке  

 

17 августа воскресенье 9-е Вс после Троицы 

Тема: Мудрый домоправитель 

Богослужебные чтения: При. 16:1-9; 1Пет 4:7-11;  Лк 16:1-9 

10:30 Богослужение на финском языке 

14:00 Богослужение на русском языке 

 

20 августа среда  
19:00 Богослужение на русском языке 

 

24 августа воскресенье 10-е Вс после Троицы . День Апостола Варфоломея. 

Тема: Время посещения 

Богослужебные чтения: Иер. 18:1-10; Откр.3:1-3; Лк. 19:41-47  

10:30 Богослужение на финском языке 

14:00 Богослужение на русском языке 

 

27 августа среда  
19:00 Богослужение на русском языке 

 

31 августа воскресенье 11-е Вс после Троицы  

Тема: Испытывайте себя 

Богослужебные чтения: Иез. 17:22-24; Рим.3:21-31; Лк. 18:9-14  

10:30 Богослужение на финском языке 

14:00 Богослужение на русском языке 
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Расписание концертов 

на Август 
 

07.08 Матти Ваканайнен (орган, Финляндия). 

В программе произведения Ф.Куперена и И.С.Баха. 

 

14.08 Михаил Мищенко (орган). 

В программе произведения И.С.Баха, Д.Дайсона, П.Уорлока. 

 

21.08 VOX MAGICA: Александра Логинова (орган), Ольга Сахарова - 

меццо-сопрано, Мария Петрова – фортепиано, София Петрова - 

скрипка, Денис Сатушев – виолончель, Ирина Бевзенко – ведущая. 

В программе «По милости Твоей» произведения Г. Шайдемана, 

Д.Букстехуде, И. С. Баха, Г. Ф.Генделя. Прозвучат стихи Льва 

Болеславского. 

 

28.08 Евгений Авраменко (орган), Лада Морозова (скрипка), Мария Мохова 

(сопрано). 

В программе произведения И.С.Баха, Г.Ф.Генделя, И.Ф.Фаша, Г.И.Ф.Бибера, 

В.А.Моцарта. 

 

Начало концертов в 19.00         Наша группа: vk.com/stmariaconcert 

 

ВНИМАНИЕ! 
ОБЪЯВЛЯЕТСЯ НАБОР В КОНФИРМАЦИОННУЮ ШКОЛУ 

(ШКОЛУ ХРИСТИАНСКОЙ ВЕРЫ) 

На занятиях мы будем знакомиться с основными положениями 

христианского вероучения. 

Мы подробно остановимся на Десяти Заповедях, поговорим о Молитве 

Господней, будем размышлять над Апостольским символом веры. Особое 

внимание уделим Таинствам, литургии и Церковной истории. 

 

В конфирмационную школу приглашаются не только те, кто готовится к 

прохождению конфирмации в лютеранской Церкви, но и все желающие 

изучать христианскую веру. 

 

Занятия начнутся в конце сентября и будут проводиться в двух группах. 

Первая группа будет заниматься по вторникам с 20:00. 

Вторая — по субботам с 15:00. 

Вы можете выбрать ту группу, которая более всего подойдет Вам по 

времени. 

По вопросам записи в конфирмационную школу обращайтесь к 

священнослужителям или секретарю прихода.  
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Праздники и святые месяца 

 

Преображение Господа Иисуса Христа 

(6 августа) 

 Повествование о Преображении Господнем 

рассказывает нам о том, как трое ближайших учеников 

Христа: Петр, Иаков и Иоанн, поднимаются вслед за 

Учителем на одну из Палестинских гор. Древнейшие отцы 

Церкви говорили, что это была гора Фавор. Там они 

созерцают Божественную славу Иисуса Христа. «Господи, 

хорошо нам здесь быть», восклицает Петр. Он предлагает 

построить шалаши на вершине и остаться, чтобы не 

спускаться с этой благословенной горы, пребывая в лучах Божественного света, чтобы 

не сталкиваться вновь с теми проблемами, с той болью, какую они оставили далеко 

внизу. Но на следующее утро они возвращаются. И как мы читаем в Евангелии, тут же 

к ним подбегает отец одержимого бесом ребенка. «Помилуй сына моего; он... тяжко 

страдает», кричит любящий отец, обращаясь ко Христу. Помоги! И словно вся боль 

этого мира снова обрушилась на плечи Иисуса Христа и Его учеников. Совсем недавно 

все было так хорошо на горе Фавор, и вот они снова в самой гуще человеческого 

несчастья. 

 В каком-то смысле жизнь христианина, жизнь каждого из нас — это и 

пребывание на горе Фавор, пребывание во славе Христа, и в тоже время пребывание на 

равнине, у подножия горы, в окружении боли и страдания этого мира. К нам также 

очень часто звучит этот крик: помоги! Мы также бываем окружены болью, физическим 

или духовным страданием близких нам людей. И от нас ждут утешения и помощи, в 

нас жаждут увидеть отблеск того милосердия, какое несет людям Иисус. И лишь если 

мы хоть несколько мгновений провели в лучах славы Господней, если были мы с Ним 

«на горе», подобно этим трем апостолам, то мы не отпрянем от людской боли, найдем в 

себе силы к состраданию. 

 Но вы спросите, как нам сегодня подняться на гору Фавор? Как оказаться в 

присутствии Христовом и пережить эту безмятежную радость, которая лечит сердце? 

Как сегодня обрести те силы, которые позволят нам стать живыми вестниками 

Евангелия в этом мире? 

 И именно в контексте этих вопросов я бы и хотел поразмышлять о чуде 

Преображения. Мы постараемся найти те ступени, которые позволят нам здесь, в этой 

жизни, вновь и вновь подниматься вслед за Господом на гору Фавор, чтобы обретать 

столь необходимые нам силы противостоять злу и несчастью этого мира. 

 И прежде всего давайте внимательно посмотрим на Петра, Иакова и Иоанна. 

Они идут за Учителем. Большие камни, крутые склоны преодолеваются ими с трудом. 
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Ведь восхождение на гору — тяжелая задача. Видимо лишь с наступлением вечера они 

останавливаются. Уставшие, изнуренные, но достигшие вершины. Проделана большая 

работа, серьезный труд. 

 Когда я размышлял над этим восхождением, мне вспомнились слова царя 

Соломона из Книги Притчей: «Проходил я мимо поля человека ленивого и мимо 

виноградника человека скудоумного: и вот, все это заросло терном, поверхность его 

покрылась крапивою, и каменная ограда его обрушилась. И посмотрел я, и обратил 

сердце мое, и посмотрел и получил урок: "немного поспишь, немного подремлешь, 

немного, сложив руки, полежишь, - и придет, [как] прохожий, бедность твоя, и нужда 

твоя - как человек вооруженный» (Прит.24:30-34). 

 Я уверен, что слова эти в равной степени применимы как к жизни 

материальной, так и к жизни духовной. Следование за Христом — это всегда 

восхождение на гору, которого за меня не совершит никто. Это всегда борьба с самим 

собой, со своей леностью и неверностью. И без моего усердия Бог не потащит меня за 

Собой. Так и хочется повторить вслед за отцом Александром Шмеманом, что глядя на 

учеников Христа, взбирающихся вслед за Учителем на гору, и мы с вами должны «... 

саму жизнь (нашу) сделать усилием, подъемом, восхождением». Всегда в пути. Это то 

состояние, которое должно жить в нашем сердце, постоянное восхождение вслед за 

Господом, желание видеть Его перед собой и идти за Ним. Как сказал один очень 

уважаемый мной священник, в нашем сердце должна жить постоянная тоска о Боге, эта 

постоянная мысль: как же мне хочется быть рядом с Ним! И это желание делает 

преодолимым любое препятствие. Любую, даже самую крутую гору, оно делает 

невысокой. И это, наверное, первая ступенька, которая позволит и нам подняться на 

гору Фавор. Давайте назовем эту ступеньку «решимостью быть с Богом». 

 Второй же момент, на который необходимо обратить внимание — это та 

главная цель, ради которой Иисус и апостолы совершают восхождение. Эту цель 

раскрывает перед нами Евангелист Лука. «Взяв Петра, Иоанна и Иакова», пишет он, 

«(Иисус) взошел на гору помолиться...». Молитва — вот она главная цель. И это 

наверное вторая ступень, после решимости. Решившись последовать за Богом 

необходимо начать с Ним говорить. Думая об этом неизбежно вспоминаются слова 

Матери Терезы, которая писала, что молитва «необходима (нам), как воздух, которым 

мы дышим, как кровь бегущая по жилам». Именно во время молитвы лик Христа 

просиял как солнце, одежды же Его сделались белыми как свет. Именно в контексте 

молитвенного общения Сына Божия с Отцом Небесным и происходит это чудо. 

 Но говоря о молитве следует обратить внимание на еще один очень важный 

нюанс. В сиянии Божественного света ученики видят стоящих рядом с Иисусом 

Моисея и Илию. Их появление не случайно. Необходимо разобраться что оно значит? Я 

уверен, вы помните, что Моисей в сознании народа Иудейского всегда был 

олицетворением того Закона, какой Господь дал ему на горе Синай. Илия же 

представлял собой пророческое служение в Израиле. 
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 Моисей и Илия. Закон и пророки. Именно так сами апостолы называли 

Священное Писание. Например Филипп, когда после первой встречи со Христом он 

находит Нафанаила и радостно восклицает: «Мы нашли Того, о Котором писали 

Моисей в Законе и пророки, Иисуса, сына Иосифова из Назарета» (Ин. 1: 45). И здесь 

перед нами предстает еще одна неотъемлемая часть полноценного молитвенного 

общения с Богом. Потому что и сегодня Моисей и Илия, великие пророки прошлого и 

патриархи, апостолы и Евангелисты говорят нам о Христе со страниц Священного 

Писания, позволяют нам увидеть Его, а что самое главное услышать. Важно лишь не 

забывать открывать эту удивительную Книгу. Совершать Lectio Divina, Божественное 

чтение, без которого не может быть молитвы как диалога между нами и Богом. 

 И это вторая ступень, ведущая нас на гору Фавор, ведущая нас в присутствие 

Христа. 

 Но все таки главным в тот день, о котором мы размышляем, было созерцание 

учениками Божественной славы Христа, созерцание, которое наполнило их сердца 

радостью, соприкосновение с величием Иисуса, которое заставило Петра от всего 

сердца воскликнуть: Господи, хорошо нам здесь быть... И в этот момент мы подходим к 

третьей, самой главной ступени нашего восхождения на гору Фавор, к ступени, на 

которую мы поднимаемся, как бы это странно не звучало, в тот момент, когда 

опускаемся на колени у алтарной ограды, когда наши глаза созерцают под видом хлеба 

и вина присутствующего здесь, в этой Церкви Иисуса Христа. Вот она наше гора 

Фавор. И как легко тогда повторить за апостолом Петром: «Господи, хорошо нам здесь 

быть». 

 Хорошо здесь быть. И согласитесь, порой так не хочется уходить. Но мы 

вынуждены возвращаться в тот мир, который также как и две тысячи лет назад, 

наполнен болью и страданием человека. Могу обратиться к собственному опыту, ведь 

как священник я очень часто сталкиваюсь с человеческими болью и страданиями. И 

невозможно заслониться от этих страданий. От них не спрячешься. Они бьют по тебе 

словно таран, намереваясь проломить стену. И если бы не было в моей жизни этой горы 

Фавор, куда мы восходим движимые жаждой Бога, движимые молитвой, если бы не 

было возможности встретить Христа в Евхаристии, то я бы просто не выдержал. И я 

думаю, мой опыт — это опыт всякого верующего человека. А по сему будем совершать 

это восхождение вновь и вновь, будем вглядываться в лик Иисуса Христа, ибо так мы 

обретаем силы. 

                                                                                        

 

                                                                                                 Пастор Михаил Иванов 
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Апостол Варфоломей (24 августа) 
 

        Варфоломей известен нам также под именем Нафанаил. Именно с этим именем он 

предстает перед нами на страницах Евангелия от Иоанна. Церковное предание говорит, 

что он проповедовал Евангелие в Малой Азии вместе с апостолом Филиппом, а затем в 

Аравии и Ефиопии. Как и большинство ближайших учеников Господа он принял венец 

мученичества за веру в Иисуса Христа. 

 

 Давайте вспомним, как Нафанаил впервые встретил Иисуса Христа. 

 

 Нафанаила находит Филипп, желая поделиться радостной вестью о том, что 

он нашел Мессию, Спасителя, которого народ Израильский ждал уже много столетий 

— Иисуса из Назарета. Однако весть эта вызвала у Нафанаила насмешливую реакцию. 

«Из Назарета может ли быть что доброе?», говорит он. Нет, он не хочет идти и 

смотреть. Он не хочет слушать. Давайте спросим себя, почему Нафанаил на воспринял 

слова Филиппа всерьез? Что скрывается за его исполненным сарказма ответом? 

Конечно была в этом ответе и нотка пренебрежения к маленькому захудалому 

Галилейскому городку Назарету. Ну так уж завелось, что все смеялись над 

непутевостью его жителей. Но, на мой взгляд, за словами Нафанаила скрывается 

значительно больше, чем насмешка над маленьким городом. Представим себя на его 

месте, поразмышляем. Мы привыкли, что великие дела происходили раньше. Когда-то, 

в прошлом звучал голос пророков. По слову Моисея море расступалось, Илия 

возносился в огненной колеснице, Давид созидал царство и говорил с Богом. Но все это 

в прошлом. Может быть великие дела произойдут и в будущем. Вполне вероятно. 

Может быть Бог вмешается в течение человеческой истории, изменит ее, перевернет. 

Но, как сложно нам бывает поверить, что великое, чудесное может происходить здесь и 

сейчас, что мы сами можем получить приглашение стать частью великого дела Божия. 

И Нафанаил отмахивается от Филиппа. Все так привычно, все так обыденно, не в наше 

время, словно думает он. Нафанаилу сложно поверить, что чудо властно вторгается в 

его жизнь. С сомнением он делает шаг из своего дома, поддавшись на уговоры 

Филиппа, и встречает Бога, становится участником самых великих событий, событий, 

которые перевернули мир, событий, которые поделили историю на две части — до 

Рождения и служения Иисуса Христа и после. 

 

 Глядя на пример Нафанаила я уверен, что каждому из нас необходимо 

преодолеть в себе чувство обыденности, чувство привычности жизни. Нам надо 

напомнить себе, что чудо — это реальность в которой живет верующий. Неужели и 

сегодня Господь может пробудить Церковь? Неужели Он, как и раньше будет творить 

чудеса? Это происходило в прошлом. Это будет происходить в будущем. Но это 

должно произойти и с нами, сейчас, в нашей жизни. Очень важно понять, что каждый 

из нас призван стать участником великих событий, участником дела спасения людей, 

дела проповеди Евангелия. Может быть это и есть то, что называется пробуждением. 

Проснуться и понять, что Бог зовет именно тебя, понять что Он рядом. 

  Пастор Михаил Иванов 
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Изучение Апостольского Символа Веры 

                              Часть седьмая 

«Верую... в Иисуса Христа, Единородного Сына 

Божия, Господа нашего...» 
 

 Сделав еще один шаг в изучении Апостольского Символа 

Веры мы подошли к самому центру христианского учения — к 

личности Иисуса Христа, Бога, ставшего ради нас Человеком. 

Именно личность Спасителя лежит в основе всего, что Церковь 

проповедует и что совершает. Это очень ярко отразилось в 

первоначальной апостольской керигме, которую мы находим в Послании к Галатам 

апостола Павла: «... когда пришла полнота времени, Бог послал Сына Своего 

[Единородного], Который родился от жены, подчинился закону, чтобы искупить 

подзаконных, дабы нам получить усыновление» (Гал.4:4,5). Эти слова словно 

указывают ту смысловую ось веры, вокруг которой выстраивается все остальное. 

Именно по этому данные строки из Послания к Галатам мы слышим почти на каждом 

богослужении, когда, во время совершения Евхаристического канона читается молитва 

под названием «Анамнезис» или «Воспоминание». 

 

 Но вернемся к Символу веры. И в сегодняшней строке мы прежде всего 

сталкиваемся с именем Иисус, которое в переводе с еврейского означает «Господь 

спасает». В самом имени перед нами уже раскрывается то служение, которое ради нас 

совершил Господь. Далее мы читаем следующее слово: «Христос». Это не фамилия, 

как иногда думают. Слово «Христос» - это титул Иисуса, греческий перевод еврейского 

слова Машиах — Помазанник. Изначально в древнем Израиле так называли царей, 

помазуемых на царство, но впоследствии этот термин стал применяться иудеями лишь 

ко грядущему Царю Царей. И говоря, что мы верим в Иисуса Христа мы тем самым 

исповедуем, что Он и есть Тот Самый Помазанник, Мессия, Которого ожидали и Чей 

приход предсказывали пророки и праведники Ветхого Завета. 

 

 Сделаем еще один шажок по сегодняшнему тексту Символа Веры. Мы верим 

в Иисуса Христа, Единородного Сына Божия... Вторая Ипостась Троицы является нам 

во Христе. И как тут не вспомнить исповедание апостола Петра, которое прозвучало 

возле стен Кесарии Филипповой и стало фундаментом Церкви: «Ты - Христос, Сын 

Бога Живого» (Матф.16:16). Когда я произношу эти слова Апостольского Символа 

Веры мне вспоминаются знаменитые, и уже не так давно цитированные мною слова 

святого Иринея Лионского: «Сын Божий стал человеком для того, чтобы люди стали 

детьми Божиими». Конечно, мы становимся детьми не онтологически, но по 

усыновлению. Однако Господь смотрит на нас отныне именно как на детей. И в Иисусе 

Христе, соединяясь с Ним в Слове и Таинствах, становясь частью Его мистического 

Тела — Церкви, мы тем самым становимся соучастниками Его Богосыновства. 

 

 И наконец, последнее. Мы верим в Иисуса Христа, Единородного Сына 

Божия, Господа нашего... Здесь стоит слово Господь. По гречески kurios. Я не случайно 

вспомнил о том, как звучит это слово на греческом языке. И не только по тому, что сам 

Апостольский Символ веры был изначально написан по гречески. Есть еще одна 

причина, куда более важная. Открывая Ветхий Завет, который был написан по 

еврейски, в Книге Исход, в главе шестой, стихе третьем мы читаем о том, как Бог 
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является Моисею и открывает ему Свое имя. В еврейском тексте оно обозначалось при 

помощи четырех согласных букв, так называемого священного Тетраграмматона — 

YHWH. Гласные добавляли уже при чтении. Это священное имя Бога звучало как Яхве. 

И существовал строгий запрет на произнесение этого имени. Его мог произнести 

только лишь первосвященник шепотом в Святое Святых Иерусалимского храма, в 

полном одиночестве один раз в год на праздник Йом-Кипур. Больше никто и никогда 

не имел права произносить священного Имени. И вот в третьем веке до Рождества 

Христова правитель Египта Птолемей Филадельф, правивший из Александрии и 

собиравший библиотеку обнаружил, что у него нет Священного Писания еврейского 

народа на греческом языке. Он пригласил переводчиков-раввинов из Израиля и они 

сделал перевод с еврейского на греческий. Этот перевод третьего века до Рождества 

Христов известен по названием «Септуагинта» или Перевод семидесяти толковников. 

И вот когда при переводе они дошли до шестой главы третьего стиха Книги Исход, то 

священное и не произносимое Имя Бога перевели греческим словом kurios, тем самым 

словом, которым мы называем Иисуса в греческом тексте Апостольского Символа 

Веры. Таким образом Церковь говорит о том, что Иисус — это Тот Самый Бог, 

Который являет Себя людям на страницах Ветхого Завета. 

 

 Говоря о Божественности Христа следует отметить, что Библейских мест, 

раскрывающих природу нашего Господа очень много. Назовем лишь несколько из них. 

Надеюсь, вы прочтете эти фрагменты самостоятельно: Ин. 1:1,14; Ин. 20:28; Деян. 

20:28; 1 Ин.5:20; 1 Тим.3:16. 

 

 Однако для нас важно говорить о Христе не только как о Боге, но и как о 

Человеке. Ведь очень важно помнить, что как Человек Он сострадает нам в наших 

бедах и скорбях. Он знает, насколько тяжел бывает жизненный путь наш. Я очень 

люблю слова святого Льва, епископа Римского, жившего в пятом веке: «Одинаково 

опасно признавать во Христе только Бога без Человека или только Человека без Бога... 

Итак, в целостной и совершенной природе истинного Человека родился истинный Бог, 

весь в Своем, весь в нашем... Тот, Кто есть истинный Бог, весь же есть истинный 

Человек. И ни малейшей неправды нет в этом единении, так как совместно 

сосуществуют и смирение Человека, и величие Божества... 

 

 Одно из них блистает чудесами, другое подвергается уничижению. 

Смиренные пелены показывают младенчество ребенка, а лики ангелов возвещают 

величие Всевышнего. Алкать, жаждать, утомляться и спать, очевидно, свойственно 

человеку, а пять тысяч человек насытить пятью хлебами, самарянке подать воду 

живую, ходить по водам моря, заставить успокоиться поднимающиеся волны, 

запретить ветру, без сомнения, свойственно Богу». 

 

 Итак, сегодняшние строки Апостольского Символа веры позволили нам 

начать разговор о самом важном в христианстве — о личности Иисуса Христа, в 

общении с Которым и заключается жизнь верующего человека. В следующий раз 

продолжим начатую тему. 

                                                                                           

                                                                                             Пастор Михаил Иванов 
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                         Апологетика веры 

                               

             Сила слов и власть Бога 
 

В наши дни многие испытывают суеверных страх перед силой 

слов. Им кажется, что все, произнесенное вслух, обязательно 

так или иначе воплощается в реальность. На этой наивной вере 

наживаются предприимчивые люди, одну за другой штампующие книги о том, как с 

помощью «правильных» слов воспользоваться «законами преуспевания» и получить от 

Вселенной все, чего только захочется. По существу, они учат читателей воспринимать 

самые обычные слова как могущественные заклинания, способные изменить не только 

наше отношение к реальности, но и саму реальность. 

 К сожалению, такие предприимчивые люди нашлись и в христианском мире. 

В середине прошлого столетия возникло целое учение, обычно именуемое 

«богословием позитивного исповедания», которое проповедует те же самые идеи, 

попросту заменяя слово «Вселенная» на слово «Бог»: Бог даст тебе все, что ты 

захочешь, если только ты научишься произносить правильные слова. 

 Основатель и главный идеолог этого учения, ныне покойный Кеннет Хейгин, 

полагал, что Господь Иисус Христос изложил основы «богословия позитивного 

исповедания» в Евангелии от Марка 11:23: 

        Иисус не учит в Евангелии от Марка, что «будет ему, во что ни поверит». Он учит: 

«будет ему, что ни скажет». Другими словами, вы будете иметь то, что вы говорите. Вы 

будете иметь ваши слова. Ваши слова так значимы. Вам необходимо осознать это. Они 

устанавливают границы вашей жизни. Вы никогда не осуществите больше того, что вы 

говорите. Вы никогда не будете иметь ничего сверх ваших слов. Таково было учение 

Кеннета Хейгина. 

          Однако слова Господа в 23-м стихе — это всего лишь иллюстрация, причем не 

силы слов, а силы веры. Акцент на слове «скажешь» совершенно искусствен, а сам 23-й 

стих вырван из контекста. Ведь буквально в следующем стихе Господь Сам объясняет, 

что речь идет вовсе не о силе слов, а о действенности молитвы: 

          Потому говорю вам: всѐ, чего ни будете просить в молитве, верьте, что получите, 

— и будет вам. 

         Молитва отличается от заклинания или «позитивного исповедания» тем, что она 

представляет собой просьбу к Богу. А просьба всегда предполагает, что окончательное 

решение остается за тем, к кому она обращена. Исход нашей молитвы определяет не 

слепой закон природы, не сила нашей веры, но воля всеведущего, справедливого и 

суверенного Бога. И пример св. Павла (2 Кор. 12:9) свидетельствует о том, что наш Бог 

умеет говорить «нет», когда надо. 

         Согласно Писанию, Всевышний всегда поступает в соответствии со Своей волей, 

и мы можем быть уверены, что получим просимое, лишь если наша просьба 

соответствует воле Божьей (1 Ин. 5:14-15). Сам Господь, молясь Отцу в Гефсиманском 

саду, говорил: «Впрочем не Моя воля, но Твоя да будет» (Лк. 22:42). 

          Иногда Бог отказывает нам в просимом потому, что мотивы, которые движут 

нами, нечисты. Как пишет св. Иаков: «Просите, и не получаете, потому что просите не 

на добро, а чтобы употребить для ваших вожделений» (Иак. 4:3). 

         Но гораздо чаще Господь отказывает нам потому, что Он, в отличие от нас, знает, 

к чему приведет то, о чем мы просим. Примером того, какой печалью может обернуться 

для нас настойчивость на исполнении нашей воли, служит история царя Езекии (4 Цар. 

20), который после многих лет верного служения Богу тяжело заболел и от пророка 
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Исаии узнал, что должен умереть. Однако Езекия умолил Господа, и ему было 

даровано еще 15 лет жизни. И за эти 15 лет Езекия успел прогневать Бога своей 

неблагодарностью и тщеславием, а на седьмом году родил сына по имени Манассия, 

который, воцарившись, восстановил языческие жертвенники, уничтоженные его отцом, 

и творил такие мерзости перед лицом Господа, что именно из-за него евреи оказались в 

вавилонском плену (21:12-13). 

             Конечно, проповедники и приверженцы «богословия позитивного 

исповедания», как и все люди, болеют и испытывают трудности. Однако они убеждены, 

что в этом никогда нельзя признаваться: как бы трудно или больно тебе ни было, 

никогда не говорить об этом вслух. Если ты болен, говори, что здоров. Если у тебя нет 

денег, говори, что у тебя их много. Как пишет все тот же Хейгин: Я говорю в здоровье. 

Я верю в исцеление; я верю в здоровье. Я никогда не говорю о болезни; я никогда не 

говорю о немощи. Я говорю о здоровье и исцелении. Я никогда не говорю о неудаче; я 

не верю в неудачу. Я верю в успех. Я никогда не говорю о поражении; я не верю в 

поражение. Я верю в победу! Аллилуйя Иисусу!  

        Учение о позитивном исповедании мало чем отличается от наивной детской 

уверенности, что любая приключившаяся с тобой беда «не пристанет» к тебе и тихо 

уйдет сама собой, если не говорить о ней вслух. По сути, богословие «позитивного 

исповедания» воспринимает все болезни и беды как кошмары, пугающие видения, 

которые не причинят тебе вред, если не верить в их реальность, и от которых легко 

отгородиться, накрывшись с головой «одеялом» позитивных мыслей и слов. 

Но так ли безобидна эта кажущаяся наивность? Ведь в какой-то момент «позитивное 

исповедание» превращается в ложь — когда человек, страдая от нестерпимой боли в 

животе, кричит, что он здоров, он лжет себе, лжет Богу и лжет окружающим. И это 

только духовная, невидимая сторона проблемы. Видимая же сторона не менее осязаема 

и серьезна — ведь, как бы мы ни отказывались верить в реальность аппендицита, он 

сам по себе не исчезнет. 

Пример с аппендицитом я не взял с потолка. Один из проповедников «позитивного 

исповедания», нигерийско-украинский харизматический пастор Сандей Аделаджа 

пишет в одной из своих книг: «Например, у вас приступ аппендицита. Говорите: «Во 

имя Иисуса, я запрещаю аппендицит». …Теперь забудьте об этой проблеме. Боль еще 

есть, но вы уже помолились, запретили, и болезнь не имеет выбора: уйдет рано или 

поздно». 

Последовав этому совету, кто-то из легковерных последователей Аделаджи 

вполне может отправиться на кладбище. 

 Библейская вера — это вера во власть Бога, а не в силу слов. Библейское 

исповедание — это не лживое провозглашение того, во что хочется верить, вопреки 

реальности, но провозглашение веры в Бога Вседержителя, Который все делает по 

Своей воле и в Свое время. Прекрасным появлением такой веры были слова еврейских 

отроков, которых царь Навуходоносор грозил сжечь в печи за отказ поклониться 

золотому истукану (Дан. 3): «Бог наш, Которому мы служим, силен спасти нас от печи, 

раскаленной огнем, и от руки твоей, царь, избавит. Если же и не будет того, то да будет 

известно тебе, царь, что мы богам твоим служить не будем и золотому истукану, 

которого ты поставил, не поклонимся».    

 

                                                                                             

                                                                                          Пастор Дмитрий Розет 
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Общее расписание служений Церкви Святой Марии 

Воскресенье 

10:30 Богослужение на финском языке 

12:30 Библейский час 

14:00 Богослужение на русском языке 

 

Понедельник 

11:00 Библейский час  

(уточнять у секретаря прихода) 

14:00 Общая молитва 

 

Вторник 

13:00 – 20:00 Приѐмное время пастора 

14:00 Общая молитва  

 

Среда 

12.00 Кружок рукоделия 

14:00 Общая молитва  

16:00 – 18:30 Частная исповедь 

19:00 Богослужение на русском языке. 

 

Четверг 

19:00 Музыкальное служение    

(см. расписание  концертов) 

 

 

Обращаем Ваше внимание, что с сентября 

месяца расписание приходских служений 

существенно расширится. 

Контактная информация: 

Канцелярия прихода располагается в 

здании Церкви на 2-ом (с половиной) 

этаже.  

Телефоны:   
Секретарь - Ольга Матвеевна Азикайнен 

314-44-47,      Вахта церкви: 315-10-26 

Ежедневные чтения 

Библии на Август 

1 Пс 62       Мк 12       Ос 4-5 

2 Пс 63       Мк 13       Ос 6-7 

3 Пс 64       Мк 14       Ос 8-10 

4 Пс 65       Мк 15       Ос 11-12 

5 Пс 66       Мк 16       Ос 13-14 

6 Пс 67       Евр 1       Мих 1-2 

7 Пс 68       Евр 2       Мих 3-5 

8 Пс 69       Евр 3       Мих 6-7 

9 Пс 70       Евр 4       4Цар 20-21 

10 Пс 71       Евр 5       2Пар 33-34 

11 Пс 72       Евр 6       Соф 1-3 

12 Пс 73       Евр 7       Наум 1-3 

13 Пс 74       Евр 8       2 Пар 35 

14 Пс 75       Евр 9       Авв 1-3 

15 Пс 76       Евр 10     Иер 1-2 

16 Пс 77       Евр 11     Иер 3-4 

17 Пс 78       Евр 12     Иер 5-6 

18 Пс 79       Евр 13     Иер 11-12 

19 Пс 80       Лк 1         Иер 26 

20 Пс 81       Лк 2         Иер 7-8 

21 Пс 82       Лк 3         Иер 9-10 

22 Пс 83       Лк 4         Иер 14-15 

23 Пс 84       Лк 5         Иер 16-17 

24 Пс 85       Лк 6         Иер 18-20 

25 Пс 86       Лк 7         Иер 35-36 

26 Пс 87       Лк 8         Иер 13, 22 

27 Пс 88       Лк 9         Иер 23- 24 

28 Пс 89       Лк 10      4 Цар 22-23 

29 Пс 90        Лк 11     2Пар 36:1-8 

30 Пс 91        Лк 12      Дан 1-2 

  
 

 


